

MEDIENMITTEILUNG

Ausserordentliche Session Kernenergie und alternative Energien im Ständerat

Startschuss für die Cleantech Energiezukunft

Zürich, 28. September 2011. Der Ständerat hat den konsequenten Ausstieg aus der Kernenergie beschlossen. swisscleantech begrüsst diesen Richtungsentscheid für die Energiewende.

„Schlussendlich haben die wirtschaftlichen Argumente überzeugt. Unter Vollkostenrechnung ist Kernenergie heute nicht wettbewerbsfähig und wird weiterhin teurer“ kommentiert Nick Beglinger, Präsident des Wirtschaftsverbands swisscleantech. „Eine klare Entscheidung bedeutet mehr Planbarkeit für die Wirtschaft und eine höhere Beteiligung von Unternehmen am Energieumbau – kurz: mehr Markt und weniger Subventionen. Zudem verstärkt der heutige Entscheid die Glaubwürdigkeit der Schweiz als internationalen Cleantech Vorreiter, fördert Innovation und führt zu mehr Wertschöpfung - davon werden alle Schweizer Firmen profitieren“.

Jetzt muss konsequent umgesetzt werden, um sowohl die Energie- wie auch die Klimaziele zu erreichen. swisscleantech freut sich auf den bevorstehenden Prozess. "Heute zeigen diverse Studien, auch vom Bund und der ETH, dass eine Energiewende für die Schweiz sowohl technisch machbar wie auch wirtschaftlich tragbar oder sogar attraktiv ist" sagt Nick Beglinger. Dies unterstreicht auch die Cleantech Energiestrategie von swisscleantech. Was die Massnahmen betrifft wünscht sich swisscleantech vom Ständerat richtungsweisende Signale für den Ausbau der erneuerbaren Energien und der Netze sowie die Förderung der Energieeffizienz.

Auch die von swisscleantech und Solar Impulse anfangs Woche lancierte Energie Charta zeigt, dass die Vorteile einer Energiewende über die Parteigrenzen hinweg erkannt werden. Bereits haben über 500 Kandidaten unterzeichnet und damit Ihre Unterstützung für eine Cleantech Energiewende verbürgt. Darunter sind die fünf Parteipräsidenten von BDP, CVP, GLP, GP und SP. Beglinger dazu: "Die Umsetzung der Energiewende braucht ein koordiniertes und kooperatives Engagement aller Akteure. Es wird nicht leicht, aber gemeinsam schaffen wir das - und werden auch gemeinsam profitieren".

###

Über swisscleantech

Der Wirtschaftsverband swisscleantech (www.swisscleantech.ch) steht für eine nachhaltige und liberale Wirtschaftspolitik. Der Verband bündelt die Kräfte aller Unternehmen, welche eine Cleantech-Ausrichtung der Schweiz aktiv unterstützen. Cleantech gilt dabei als Qualitätsmerkmal für ressourceneffizientes und emissionsarmes Wirtschaften und hat für alle Branchen Relevanz. Das Ziel von swisscleantech ist die Schweiz als Cleantech Vorreiter zu positionieren und damit auch einen Beitrag an die nachhaltige Entwicklung auf internationaler Ebene zu leisten. Nebst politischer Meinungsververtretung bietet der Verband Mitgliederdienstleistungen an (Datenbank, Newsservice, Veranstaltungen, Fokusgruppen) und unterstützt Referenzprojekte im In- und Ausland.